
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« On me dit qu’il est bon ‘d’imiter JESUS-Christ… dois-je pour cela ne plus 
être moi-même ?» 2ème partie de la réponse 

 
Vraie spiritualité de l’imitation de Jésus-Christ 

 
JE NE SUIS PAS UN CLONE 

 
Il s’agit de ressembler au Christ. Il s’agit de faire en sorte que toute ta vie, qui est 

absolument unique dans l’histoire de l’humanité, soit éclairée par celle du Christ, de manière que tes 
gestes et tes paroles évoquent la manière d’être du Christ. Nous ne sommes pas des clones du Christ, 
ou des magnétophones qui répètent inlassablement ses mots à la virgule près. Nous sommes des fils de 
Dieu qui ont appris du Christ ce que cela veut dire que d’avoir Dieu pour Père et les hommes pour 
frères. 

C’est au cœur de notre faiblesse, de nos ambiguïtés que le Seigneur nous invite à lui 
ressembler, à nous unir à lui. C’est paradoxal, c’est surprenant, mais c’est pourtant là qu’il t’attend. 
 

DIEU PRESENT A CHAQUE INSTANT 
 

L’essentiel, c’est de faire en sorte que ta vie soit autant que possible marquée par Dieu, 
habitée par Dieu. Cela ne veut pas dire que tes journées doivent être totalement consacrées à la prière, 
mais bien que ta vie doit être consacrée à Dieu. Cela ne se mesure pas au temps accordé à tes activités 
religieuses, mais bien à la manière dont tu te rends présent à Dieu. L’essentiel est d’être présent à 
Dieu, car lui est présent en toi. Ta pensée peut être occupée par ton travail, tes mains aussi, et 
cependant le fond de ton esprit, le fond de ton cœur restent en Dieu. Cela veut dire que la place de 
l’essentiel, la source de ta vie ne sera jamais occupée par ton travail, par ceux qui te préoccupent ou 
ceux que tu aimes.  

Serait-il supportable d’imaginer que Dieu ne pense à nous qu’une fois de temps en temps, 
qu’il se rappelle notre existence uniquement les jours où nous crions plus fort vers lui ? Pourquoi lui 
infliges-tu ce que tu ne supporterais pas de sa part ?  

 
Suivre le Christ en toutes choses cela veut dire qu’on n’arrête pas de courir parce que celui 

derrière qui on court s’engage dans les épines ou dans les marais. C’est une bonne image de la place 
que tient la volonté dans la vie chrétienne. Tu ne choisis pas le chemin. Tu as à suivre le Christ partout 
où il va. Tu ne choisis pas le but du trajet, car jamais nous n’aurions pu envisager de nous-mêmes que 
Dieu nous regarde et nous accueille comme des fils. Mais tu as à faire preuve de volonté pour affronter 
les difficultés du trajet. (à suivre) 

           Père J.M. Gueulette, o.p. 
Laisse Dieu être Dieu en toi

 
 Ed. CERF 2006 

 
 


